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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Este proceso electoral va con menor registro de candidaturas; partidos 
políticos contienden en alianza 
En el marco del proceso electoral vigente en Veracruz se anticipa una significativa reducción en el porcentaje 
de registros de candidaturas, adelantó la consejera electoral del Organismo Público Local Electoral (OPLE), 
Mabel Aseret Hernández Meneses. 
 
Esta disminución, dijo, se debe principalmente a la consolidación de coaliciones entre varios partidos políticos 
contendientes. 
 
En entrevista comentó que el proceso electoral vigente es completamente distinto al del 2021, "porque los 
cargos a competir son menos; en el pasado fueron más de 25 mil y, en cambio, ahora, se prevé un volumen 
menor". 

(olivanoticias) 
 

Concluye con éxito la Presidencia del OPLE Veracruz al frente del 
Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Veracruz 
La Consejera Presidenta del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz), Marisol 
Alicia Delgadillo Morales rindió el informe de actividades realizadas durante el periodo 2022-2024 de su gestión 
como Presidenta del Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Veracruz. 
 
Durante la presentación del informe, detalló que entre los proyectos se encuentran: la firma del Convenio de 
colaboración con el Instituto Veracruzano de las Mujeres (IVM); el Portal de Transparencia Naranja; la 
“Editatona 2023” con Wikipedia México; la suscripción de un convenio con la Asociación Mexicana de 
Consejeras Estatales Electorales (AMCEE) para redes de mujeres candidatas y electas. 
 
En el marco de la primera sesión ordinaria de este año, cabe destacar que la Magistrada Presidenta del Tribunal 
Electoral de Veracruz (TEV), Tania Celina Vásquez Muñoz rindió protesta como nueva Presidenta del 
Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Veracruz, donde resaltó su compromiso inquebrantable 

hacia la igualdad y la justicia para todas las mujeres veracruzanas. (hoyxalapa, proyectospolitico, 
espejodelpoder) 
 

Desechan queja de Alcaldesa de Rafael Delgado por supuesta violencia 
de género 
Los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
determinaron que cuatro reporteros denunciados por la alcaldesa de Rafael Delgado, Alejandra Enríquez Ortiz, 
no generaron violencia política en razón de género contra ella. 
 

https://www.olivanoticias.com/estatal/248033/este_proceso_electoral_va_con_menor_registro_de_candidaturas_partidos_politicos_contienden_en_alianza
https://hoyxalapa.com/2024/01/24/concluye-con-exito-la-presidencia-del-ople-veracruz-al-frente-del-observatorio-de-participacion-politica-de-las-mujeres-en-veracruz/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/slider/concluye-con-exito-la-presidencia-del-ople-veracruz-al-frente-del-observatorio-de-participacion-politica-de-las-mujeres-en-veracruz/
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/24/concluye-con-exito-la-presidencia-del-ople-veracruz-al-frente-del-observatorio-de-participacion-politica-de-las-mujeres-en-veracruz/
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La Alcaldesa, miembro de Fuerza por México (FxM), sostenía en su queja presentada ante el OPLE que había 
notas periodísticas que generaban violencia política en razón de género. 
Sin embargo, el Consejo General del OPLE emitió un fallo negativo a las medidas cautelares solicitadas por la 
alcaldesa. Ante esta determinación, sus abogados impugnaron la decisión y presentaron la queja ante el Tribunal 
Electoral. Los magistrados emitieron su sentencia al respecto. 

(alcalorpolitico, olivanoticias) 
 

Cuitláhuac, el violador de leyes 
* El autoritario, que quiere que sólo se hagan sus caprichos 
Marco Antonio Aguirre Rodríguez 
Ese que dijo que protestaba cumplir y hacer cumplir la Constitución del estado de Veracruz y las leyes que de 
ella emanen, es de los que siempre andan procurando violar las normas para que se haga su voluntad y nada 
más. 
 
Su último destello de autoritarismo se dio a raíz de que la Comisión de Permanente de Quejas y Denuncias, del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE) le ordenó bajar de sus redes sociales un vídeo 
donde anunciaba como ganadora de la contienda interna de Morena a la zacatecana Rocío Nahle. 
 
Quitó el vídeo, pero amenazó que volverá a subirlo, porque dice, él sólo respondió a los reporteros. 
 
Pero en ese vídeo no hay ningún reportero, nadie le pregunta nada, si no que él sólo se lanza a echarle flores y 
loas a la zacatecana por que le dieron la nominación después de hacer trampa en la encuesta interna de Morena. 
 
Porque hizo trampa Rocío Nahle en la contienda interna de Morena y quien realmente ganó la encuesta, fue 
Manuel Huerta, de acuerdo con las mismas mediciones que mandó a hacer ese partido (los resultados de las 

encuestas que mandó a hacer Morena los puede ver aquí https://cutt.ly/GwT6TSRE). (periodicoveraz) 

 

2. TEMA: INE 
Coordinación entre el INE y los OPL fortalece la confianza de la 
ciudadanía en los procesos electorales: Dania Ravel 
Durante la tercera sesión del Taller Nacional de Cobertura Electoral, la Consejera Dania Ravel Cuevas, 
presidenta de la Comisión de Vinculación con Organismos Públicos Locales (OPL) del Instituto Nacional 
Electoral (INE), destacó la importancia de la coordinación entre los institutos electorales locales y la autoridad 
nacional durante los procesos comiciales. 
 
Al respecto, señaló que al realizar actividades en conjunto y presentar resultados homogéneos, se fortalece la 
confianza de la ciudadanía hacia las autoridades electorales. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/desechan-queja-de-alcaldesa-de-rafael-delgado-por-supuesta-violencia-de-genero-400892.html
https://www.olivanoticias.com/cordoba_orizaba/248068/alcaldesa_de_rafael_delgado_pierde_demanda_ante_el_ople_contra_periodistas
https://cutt.ly/GwT6TSRE
https://periodicoveraz.com/cuitlahuac-el-violador-de-leyes/
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La Consejera detalló que con el trabajo conjunto del INE con los OPL, de acuerdo con sus atribuciones y 

competencias establecidas, se fortalece la confianza ciudadana. (masnoticias, centralelectoral) 
 

Campaña de credencialización concluye con más de 100 millones de 
personas en el Padrón Electoral: INE 
El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que, durante la Campaña Anual Intensa de credencialización 2023, 
se realizaron 8 millones 243 mil 840 trámites en los 855 Módulos de Atención Ciudadana, un 9.53 % más de 
ciudadanas y ciudadanos credencializados que en el Proceso Electoral de 2018. 
 
En conferencia de prensa, la Consejera Carla Humphrey Jordan, presidenta de la Comisión del Registro Federal 
de Electores y el Titular de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, Alejandro Sosa, brindaron 
datos preliminares sobre la campaña de credencialización que inició el 1 de septiembre de 2023 y concluyó 
ayer, después de que el Consejo General amplió el plazo un mes y una semana. 
 
La Consejera Humphrey destacó que se trató de una campaña exitosa y que actualmente se cuenta con un 
Padrón Electoral robusto, “el más grande de la historia”, con 100 millones 041 mil 085 ciudadanas y 

ciudadanos inscritos y una Lista Nominal de 97 millones 539 mil 056 personas. (masnoticias) 
 

Quién es Claudia Suárez, la nueva secretaria ejecutiva del INE y 
exfuncionaria del IMSS 
La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, realizó nombramientos con base en la sentencia que 
emitió el Tribunal Electoral 
El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que Claudia Edith Suárez Ojeda fue designada como 
encargada del Despacho de la Dirección Ejecutiva de Administración (DEA), esto en respuesta a la sentencia 
que emitió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y permitió a la consejera presidenta 
Guadalupe Taddei dar el nombramiento sin pasar por el Consejo General. 
 
De acuerdo a lo que explicó la presidenta del INE en su cuenta oficial de X, antes Twitter, éste y el resto de los 
nombramientos que hizo este día fueron hechos tras evaluar semblanzas curriculares, además de que 
comprobaron la capacidad profesional para contar con los mejores perfiles. 
 
Por otro lado, en un comunicado oficial, la autoridad electoral adelantó que esta designación garantiza los 

trabajos de la Comisión Temporal de Presupuesto para 2024, pues conviene recordar que en agosto del 2011 

se quedó el cargo vacante debido a la renuncia irrevocable de Ignacio Ruelas Olvera debido a problemas de 

salud. (infobae) 

 

 

 

https://www.masnoticias.mx/coordinacion-entre-el-ine-y-los-opl-da-confianza-a-ciudadania-en-los-procesos-electorales-dania-ravel/
https://centralelectoral.ine.mx/2024/01/24/coordinacion-entre-el-ine-y-los-opl-fortalece-la-confianza-de-la-ciudadania-en-los-procesos-electorales-dania-ravel/
https://www.masnoticias.mx/campana-de-credencializacion-concluye-con-mas-de-100-millones-de-personas-en-el-padron-electoral-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2024/01/25/quien-es-claudia-suarez-la-nueva-secretaria-ejecutiva-del-ine-y-exfuncionaria-del-imss/
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Organizarán INE y UANL el foro de debate “Contexto, alcances y 

resultados del monitoreo de precampaña electoral 2023-2024” 
El próximo 2 de febrero, el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) 

realizarán el primer foro de debate “Contexto, alcances y resultados del monitoreo de la precampaña electoral 

2023-2024”, en modalidad virtual. 

 

Dicho encuentro contará con tres mesas de discusión en las que participarán personas periodistas, académicas 

y del sector juvenil. A lo largo de dicho evento, la ciudadanía podrá conocer el análisis sobre los principales 

resultados del monitoreo durante las precampañas, la discusión sobre la cobertura noticiosa en relación con 

temas de género y no discriminación, así como las opiniones de las y los participantes. 

 

La transmisión del foro podrá seguirse a través de las redes sociales del INE y de la UANL, a partir de las 9:30 

horas. (masnoticias) 

TEPJF 

TEPJF ordena a la Comisión de Quejas del INE asumir el “blindaje” 

contra militantes que buscan ser funcionarios electorales 

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la 

Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) asumir la responsabilidad de garantizar 

que los funcionarios electorales no puedan tener militancia partidista cuando menos un año previo a la 

elección federal. 

Los magistrados del Tribunal Electoral consideraron que la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral (UTCE) 

es únicamente competente para proponer la adopción de medidas cautelares, por lo que insistieron en que 

sea la Comisión de Quejas y Denuncias la que se pronuncie y resuelva sobre su procedencia. 

El 22 de noviembre del 2023, el Consejo General del INE aprobó una adenda de precisiones al Manual de 

Reclutamiento, Selección y Contratación de Supervisores Electorales y Capacitadores-Asistentes (Caes). 

(latinus) 

Ordenan garantizar paridad para 2030 
El Congreso de la Unión y el Consejo General del INE han sido omisos para regular la paridad correspondiente 

al cargo de Presidencia de la República, consideró por mayoría la Sala Superior del Tribunal Electoral. 

 

Las magistradas Mónica Soto, Janine Otálora y los magistrados Reyes Rodríguez y Felipe de la Mata Pizaña 

determinaron que la Constitución expresa que la paridad tiene que cumplirse para todos los cargos, por lo que 

no necesita existir una legislación manifiesta que obligue a las y los legisladores a regular el tema, tal como lo 

argumentaba el magistrado Felipe Fuentes Barrera, ponente del proyecto. 

https://www.masnoticias.mx/organizaran-ine-y-uanl-el-foro-de-debate-contexto-alcances-y-resultados-del-monitoreo-de-precampana-electoral-2023-2024/
https://latinus.us/2024/01/24/tepjf-ordena-comision-quejas-ine-asumir-blindaje-funcionarios-electorales/
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La propuesta del magistrado Fuentes Barrera desestimaba los argumentos de una ciudadana que impugnó la 

omisión del Congreso de la Unión para dar cumplimiento con la reforma constitucional de 2019, llamada 

“paridad en todo”, y la omisión del Consejo general del INE de emitir lineamientos o reglamentación alguna 

que garantice la paridad de género en la elección de Presidencia de la República. (excelsior) 

TEV 

Capacitan a funcionariado municipal de Xalapa sobre blindaje electoral 
Con el fin de que el funcionariado municipal colabore para que el proceso electoral se desarrolle bajo los 
principios de igualdad e imparcialidad, autoridades encabezadas por el alcalde Ricardo Ahued Bardahuil 
asistieron al curso “Blindaje electoral”, impartido por la magistrada presidenta del Tribunal Electoral de 
Veracruz (TEV), Tania Celina Vásquez Muñoz. 

Al evento desarrollado en la Sala de Cabildo asistieron la síndica única, Cecilia Coronel Brizio; las regidoras y 
regidores Antonio Ballesteros Grayeb, Diego David Florescano Pérez, Martha Valentina Domínguez Vásquez, 
María Guadalupe Márquez Leonardo, Carlos Rugerio Martínez, Martín Victoriano Espinoza Roldán, Daniel 
Fernández Carrión y Alfonso Marcos García Castillo. 

Además, el secretario del Ayuntamiento, Ramón Antonio Ramos Niembro, directores y titulares de las diversas 

áreas de la Administración. (cambiodigital) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Frente busca revisión de obras insignia y acuartelar al Ejército 
Presenta Fuerza y Corazón por México su plataforma electoral, en la que propone restituir ProMéxico, 

Pueblos Mágicos, fondos y fideicomisos, y reformas completas a Pemex y FGR 

Xóchitl Gálvez y el frente opositor Fuerza y Corazón por México ya cuentan con una estrategia de gobierno 

que implementará en caso de llegar a la Presidencia de la República, la cual contempla revertir gran parte de 

lo que ha hecho la administración de Andrés Manuel López Obrador para, entre otras metas, restituir 

programas como las estancias infantiles, ProMéxico y Pueblos Mágicos, restituir e incluso crear nuevos fondos 

y fideicomisos, reformar por completo a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Fiscalía General de la República 

(FGR), así como la formación de incentivos para empresas privadas. 

 

Se trata de la Plataforma Electoral de la Coalición Fuerza y Corazón por México, que se ha construido con la 

participación de liderazgos del PRI, PAN y PRD, así como de personajes destacados como José Ángel Gurría, 

extitular de la Organización para la Cooperación y el Crecimiento Económicos (OCDE). 

 

El documento, en poder de EL UNIVERSAL, señala que el objetivo de la plataforma es instaurar en el país un 

gobierno de coalición “que combata la amenaza del autoritarismo clientelar” y “ponga fin al presidencialismo 

centralista”. (eluniversal) 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ordenan-garantizar-paridad-para-2030/1632093
https://cambiodigital.com.mx/capacitan-a-funcionariado-municipal-de-xalapa-sobre-blindaje-electoral/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/plantea-frente-ingreso-universal-y-revivir-estancias/
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Que AMLO se dedique a ser Presidente, no a dirigir campaña de 

Sheinbaum: Xóchitl 
El presidente Andrés Manuel López Obrador debe dedicarse a trabajar como mandatario de México y no 

seguir como jefe de campaña de Claudia Sheinbaum, afirmó la precandidata de la coalición Fuerza y Corazón 

por México a la Presidencia, Xóchitl Gálvez Ruiz. 

 

En gira de trabajo por la ciudad de Veracruz, reprochó al Gobierno federal el abandono a los estados y 

municipios dirigidos por panistas. 

 

Se sumó al llamado de la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, quien exigió se trabaje en materia de 

seguridad. 

 

“Hay una abandono del Gobierno y es lo que hace que el país esté peor que nunca, la percepción que tiene la 

gente es del cobro de piso, de la extorsión, del secuestro, de la delincuencia organizada operando en los 

estados y se nota y se sabe todos los días. (alcalorpolitico) 

 

¡Es tiempo de las mujeres! Myriam Lagunes Marín va por el distrito de 

Martínez de la Torre 
Bajo las siglas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), nacida en Martínez de la Torre y criada en San 

Rafael, Myriam Lagunes Marín se registró como precandidata a la diputación local, la integrante del Sistema 

Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la violencia contra las mujeres, así como de la Red de 

mujeres por la Paridad en Todo, activista y secretaria de igualdad del Partido del Sol Azteca, es una excelente 

propuesta para representar al distrito de Martínez de la Torre gracias a su trayectoria, preparación, juventud y 

trabajo realizado durante los últimos siete años en favor de las causas sociales. 

 

Sin duda alguna es una gran propuesta que Lagunes Marín se ha ganado con trabajo, congruencia y lucha, esta 

es una oportunidad que representará a cientos de mujeres. (golpepolitico) 

 

Germán Martínez regresa al PAN; Consejo Nacional aprueba 

candidaturas plurinominales a San Lázaro 
La Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN aprobó por unanimidad las candidaturas 

plurinominales a la Cámara de Diputados, con lo que Germán Martínez regresa al partido al que renunció en 

marzo de 2018 —tras su militancia de 30 años—, bajo el argumento de que Acción Nacional "había dejado de 

ser socialmente útil".  

 

Además, fueron avaladas las candidaturas de los senadores (con licencia) Kenia López Rabadán, Josefina 

Vázquez Mota y el actual coordinador en la cámara alta, Julem Rementería. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/que-amlo-se-dedique-a-ser-presidente-no-a-dirigir-campania-de-sheinbaum-xochitl-400888.html
https://golpepolitico.com/2024/01/24/es-tiempo-de-las-mujeres-myriam-lagunes-marin-va-por-el-distrito-de-martinez-de-la-torre/
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Por lo que, no fue casualidad que el sábado pasado, durante una visita en Michoacán del presidente del PAN, 

Marko Cortés, apareciera junto a él, en una fotografía, el actual senador del grupo plural, Germán Martínez. 

(milenio) 

PRECAMPAÑAS 
Poza Rica, paralizada y con miedo por la inseguridad: Pepe Yunes 
Venir a Poza Rica, ver cómo se cae el esfuerzo de generaciones y no indignarse no es de veracruzanos, expresó 

el precandidato a la gubernatura, José Francisco Yunes Zorrilla, quien advirtió que en Veracruz existe un solo 

clamor: la gente tiene miedo ante la inseguridad y se siente abandonada por un gobierno que no le ha 

cumplido. Esto, dijo, “es intolerable”. 

 

En un encuentro con militantes y simpatizantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 

Nacional (PAN) y De la Revolución democrática (PRD), el abanderado de la coalición Fuerza y Corazón por 

Veracruz manifestó su franco rechazo la sensación de inseguridad que invade a los pozarricenses, que son, 

dijo, quienes pagan la ausencia del gobierno. 

 

Al recordar el miedo de las mujeres por la violencia y la inseguridad a la que viven expuestas ellas y sus 

familias, el precandidato afirmó que eso no puede ser parte de la normalidad ni algo a lo que haya que 

acostumbrarse. “No podemos vivir con eso y pensar que está bien. Se tiene que corregir y se corrige desde el 

Gobierno del Estado”, les dijo. (olivanoticias) 

 

Es tiempo de definiciones; nosotros transformamos: Rocío Nahle 
A 14 días de concluir el periodo de precampañas, la precandidata única a la gubernatura de Morena, PT, 

Partido Verde y Fuerza por México en Veracruz, Rocío Nahle García, exhortó a la base de simpatizantes y 

militantes a no caer en provocaciones, por el contrario, los exhortó a concentrarse porque “es tiempo de 

definiciones” 

 

México, dijo, está viviendo un periodo que ya está escrito en la historia moderna y no hay marcha atrás 

porque la Cuarta Transformación es el camino “y ahí vamos a seguir porque ya encontramos la fórmula”, 

puntualizó Nahle García. 

 

Ahora, lo verdaderamente importante, indicó, es el avance y consolidación del movimiento porque los hechos 

y la congruencia con la que ha trabajado son el respaldo de la 4T. (masnoticias) 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/german-martinez-busca-candidatura-por-el-pan-rumbo-a-eleccion-2024
https://www.olivanoticias.com/estatal/248062/poza_rica_paralizada_y_con_miedo_por_la_inseguridad__pepe_yunes
https://www.masnoticias.mx/es-tiempo-de-definiciones-nosotros-transformamos-rocio-nahle/
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4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Rechazar recomendaciones es agravio contra víctimas: Derechos 

Humanos 
La presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Namiko Matzumoto Benítez, señaló que 

aquellos entes con recomendaciones están obligados por la Constitución a respetar y garantizar los derechos 

humanos, de ahí que deberían aceptar sus resolutivos. 

 

Sin referirse directamente a la Fiscalía General de Estado o algún otro ente público, la presidenta de la CEDH 

dijo que aquellos que incumplan están agraviando a las víctimas e incumpliendo con lo que ordena la carta 

magna estatal. 

 

“Concretamente los servidores públicos, todos (…), al ejercer nuestro encargo hemos prometido o jurado 

respetar la Constitución y las leyes que de ella emanan. (alcalorpolitico) 

 

CEDH estuvo años sin actuar, ahora atiborra a Fiscalía con 

recomendaciones 
La fiscal general de Veracruz, Verónica Hernández Giadáns, cuestionó que la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos (CEDH) le haya emitido más de 200 recomendaciones por casos que ocurrieron en administraciones 

pasadas. 

 

Además, en su comparecencia ante el Congreso local, exhibió que algunos resolutivos se basan en dichos que 

la propia Comisión, presidida por Namiko Matzumoto Benítez, reconoce que no pudo corroborar. 

 

Al respecto, detalló que en sus cuatro años al frente del órgano autónomo ha recibido 239 recomendaciones 

de la CEDH, de las cuales 228 corresponden a hechos previos a su gestión. 

 

“La administración ha aceptado de esas 239 un total de 196 recomendaciones que no son hechos de mi 

administración”, destacó la Fiscal General. (alcalorpolitico) 

 

Plantea ombudsperson que “emerja” nueva institución 
Eliminar Comisión Nacional de los Derechos Humanos, pide su titular 

Entre críticas de la oposición, la titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario 

Piedra Ibarra, señaló que el organismo a su cargo ha dejado de funcionar, por lo que insistió ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión en desaparecer al órgano para crear la Defensoría Nacional de los 

Derechos del Pueblo. 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/rechazar-recomendaciones-es-agravio-contra-victimas-derechos-humanos-400900.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/cedh-estuvo-anios-sin-actuar-ahora-atiborra-a-fiscalia-con-recomendaciones-400878.html
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“Nos mantenemos firmes en la idea de transformar de raíz a esta Comisión Nacional, que ya no responde, dije 

ya no responde, a las necesidades del pueblo mexicano. Estamos convencidos de que es necesario que la 

Defensoría Nacional de los Derechos del Pueblo emerja”, exclamó, al rendir su informe anual. 

 

Para ello, recordó el proyecto de iniciativa que ya presentó con anterioridad para reformar el apartado B del 

artículo 102 constitucional y la Ley de la CNDH, “de manera que desaparezca”. (larazón) 

Denuncian feministas casos de acoso laboral contra académicas en la 

UV 
Feministas denunciaron que persiste el hostigamiento y acoso laboral contra académicas dentro de los 

distintos campus y facultades de la Universidad Veracruzana (UV). 

 

La profesora de filosofía Remedios Álvarez Santos recién repudió la falta de justicia en el caso de acoso y 

hostigamiento que denunció desde el año 2017, donde señaló directamente a algunos de sus compañeros 

docentes de la UV. 

 

Sin embargo, detalló que más mujeres han padecido situaciones similares al interior de la máxima casa de 

estudios del estado. (horacero) 

 

Liberan a militares acusados en el caso Ayotzinapa  
Los ocho militares acusados de haber participado en la desaparición forzada de los 43 normalistas de 

Ayotzinapa fueron puestos en libertad durante la madrugada de este miércoles luego que una jueza de distrito 

ordenó que pudieran seguir el proceso en libertad.  

 

César Omar González, abogados de los elementos castrenses, explicó en entrevista radiofónica que la 

liberación sucedió hacia las 3:00 horas del 24 de enero en el Campo Militar Marte No.1 de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena), luego que los imputados pagaron una fianza de 50 mil pesos y entregaron sus 

pasaportes a la autoridad.  

 

“Ya deben estar todos en sus casas o deben estar por llegar y deben estar preparándose para lo que sigue 

después en el juicio para defenderlos y demostrar su completa inocencia”, afirmó el litigante. 

(palabrasclaras) 

 

¿Es pecado no acudir a votar? Esto dice obispo emérito de Veracruz 
Previo a las campañas electorales, el obispo emérito de Veracruz, Luis Felipe Gallardo Martín del Campo, 

comentó que el ciudadano debe ser responsable y salir e emitir su sufragio. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/rosario-piedra-ibarra-pide-diputados-desaparecer-cndh-crear-defensoria-derechos-pueblo-562349
https://horacero.mx/2024/01/24/245811/
https://palabrasclaras.mx/nacional/liberan-a-militares-acusados-en-el-caso-ayotzinapa/
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Al ser cuestionado si no acudir a votar es un pecado, el exadministrador de la diócesis de Veracruz, afirmó que 

podría considerarse un pecado el abstenerse de emitir el sufragio. 

 

“Podríamos decir que es un pecado social en cuanto que tú le haces daño a la sociedad absteniéndote de 

votar”. (xeu) 
 

Organismos autónomos evolucionarán, no desaparecerán: Cofece 
Andrea Marván Saltiel, presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), dijo que los 

organismos autónomos, como el que ella dirige, se renovarán y evolucionarán, mas no desaparecerán, como 

prevé el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

En entrevista para MILENIO Televisión con Elisa Alanís, Andrea Marván dijo que esperará a que el presidente 

López Obrador presente formalmente su propuesta para organismos autónomos, a fin de que la Cofece defina 

su margen de maniobra. 

 

Organismos autónomos evolucionarán 

El presidente López Obrador dijo que los organismos autónomos, como la Cofece, fueron creados para 

defender los intereses de particulares; Andrea Marván, presidenta de la Cofece desde marzo de 2023, 

aseveró: (milenio) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
El 'Carmonazo': ¿rebotará en Veracruz? 
El lunes pasado, en este espacio, comentamos acerca de la serie de tres capítulos publicada por Código Magenta, 
titulada “Los teléfonos de Sergio Carmona”, la cual está basada en los archivos de los teléfonos celulares del 
empresario tamaulipeco que, en las elecciones federales y locales de 2021, meses antes de que en noviembre 
de ese año fuera asesinado en una barbería de San Pedro Garza García, Nuevo León, financió por 500 millones 
de pesos campañas de algunos candidatos de Morena. 
 
Referíamos, además, que el medio digital regiomontano, que dirige el experimentado periodista Ramón Alberto 
Garza García, tiene en su poder comunicaciones, documentos bancarios, contratos, conversaciones de 
WhatsApp, videos e imágenes que se cruzan con reportes de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), bitácoras 
de vuelo e información de las autoridades de inteligencia de México y de Estados Unidos para exhibir los vínculos 
de la élite política de la 4T con quien fuera el empresario más importante de la importación ilegal de combustible 
en México, negocio ilícito que según testimonio de su hermano Julio Carmona, ex administrador de la Aduana 
de Reynosa, Tamaulipas, le generaba ganancias por 360 millones de pesos al año, cifra que Código Magenta, 
con base en reportes de inteligencia del gobierno de EU, asegura que está subestimada por mucho, ya que el 

https://xeu.mx/veracruz/1308177/es-pecado-no-acudir-a-votar-esto-dice-obispo-emerito-de-veracruz
https://www.milenio.com/negocios/cofece-organismos-autonomos-evolucionaran-no-desapareceran
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tamaño de la industria de trasiego de combustible es significativamente mayor: un negocio de alrededor de 4 
mil 200 millones de dólares anuales, cuya magnitud explica por qué Sergio Carmona se convirtió en uno de los 
operadores financieros más relevantes de las estructuras electorales del obradorismo. 

(alcalorpolitico) 
 
 

Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
La lección de Morgado 
Hasta el año pasado, Gonzalo Morgado Huesca cumplió de manera amistosa la función de enlace de Pepe Yunes 
con algunos columnistas. 
 
Ese papel lo desempeñó durante muchos años, incluso ya estando fuera del PRI, partido del que fue presidente 
a los 25 años, en 1974. 
 
Junto con Carlos Brito Gómez y Guillermo Zúñiga Martínez formó un triunvirato que siempre apoyó a Pepe en 
sus proyectos políticos. 
 
De los tres solo sobrevive él, y si bien no participa por ahora en la política activa, no quiere decir que se retiró 
por completo de ese quehacer. 
 
Morgado, como Fidel Herrera, como Miguel Ángel Yunes, como Jorge Uscanga, forma parte de la generación de 
políticos dispuestos a llevar hasta sus últimas consecuencias la sentencia de don Rafael Murillo Vidal de que un 

político no se retira hasta que se muere. (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
De la percepción a la realidad 
 “Esta es responsabilidad de un 
gobierno que se hace pendejo” 
Maru Campos Galván 
 
De la percepción a la realidad 
El comerciante al que le compro periódicamente en el mercado del centro de Xalapa diez o veinte pesos de rajas 
en vinagre, que además vende ricos quesos que trae de su tierra La Joya, me dijo en tiempos de Fidel Herrera: 
sí, la cosa está de la fregada, a mi como líder de mis compañeros los comerciantes de este mercado me buscaron 
para decirme que, a partir del próximo primero del mes que viene, pasarían por la lana de todos mis 
representados la cual deben pagar mensualmente, si quieren conservar sus negocios. Yo convoqué a una 
reunión, les dije que me sentía muy mal de salud, que ojalá hubiera alguien que quisiera asumir la dirigencia 
(sabía que dos la querían) y que me pasaba a retirar. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21443&c=2
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21442&c=4
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Explicó que sus compañeros hicieron algún alboroto, que no se ponían de acuerdo a quién le tenía que entregar, 
pero al cabo de un rato eligieron a mi sucesor con quien me puse de acuerdo sobre los asuntos que estaban 
caminando como era la remodelación de los baños del mercado y... le comenté lo de la lana a esas personas 
que ni conozco. Por orgullo mi compañero no me mandó al carajo pero ganas no le quedaban. Le expliqué; hay 
que hacer una nueva lista, de los que somos, pasar a hablar con cada uno y explicarles lo del pago mensual y 
quien quiera aportar bien, el que no que se atenga a las consecuencias que no sabía cuáles eran, pero las 
imaginaba. 

 (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que en medio de los reclamos de Silvano Aureoles, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa Cházaro por la 
elección de candidaturas del frente opositor en el Senado y la Cámara de Diputados, de la que fueron excluidos 
y por eso creen que el PRD perderá el registro en la próxima contienda, este jueves reaparecerá el presidente 
de lo que queda de ese partido, Jesús Zambrano, quien estará presente en la entrega de constancia de registro 
al panista Santiago Taboada como candidato único del sol azteca a la Jefatura de Gobierno de CdMx. 
Que mientras tanto, el PAN que comanda Marko Cortés y sus “externos” se siguen sirviendo con la cuchara 
grande y en la encerrona de anoche designaron ya como candidatos a gobernador a Eduardo Rivera Pérez en 
Puebla, a Lorena Beaurregard de los Santos en Tabasco, a Renán Barrera Concha en Yucatán y a Libia Dennise 
García Muñoz-Ledo en Guanajuato, aunque faltaba dar a conocer quiénes son los elegidos para otras cuatro 
gubernaturas y las plurinominales. 

 (milenio) 

 

Frentes Políticos 
1. Con cuidado. La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, designó a Claudia Suárez como nueva 

secretaria ejecutiva, en lugar de María Elena Cornejo, quien regresa a encabezar la Dirección de Capacitación 
Electoral. Para la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos nombró a Yessica Alarcón, quien fungía como 
directora de Análisis de la misma área, además, fue asesora de la exconsejera Adriana Favela. Estas 
designaciones son parte del reacomodo que Taddei está haciendo en el INE. Esperemos que la balanza quede 
en equilibrio. 

2. Asunto zanjado. Todo parece indicar que las confrontaciones en el Tribunal Electoral quedaron atrás. Los 

bloques conformados por los magistrados Reyes Rodríguez y Janine Otálora, y el de la presidenta Mónica Soto 
y los magistrados Felipe de la Mata y Felipe Fuentes, por el otro, ayer se disolvieron junto con el fantasma del 
divisionismo. En sesión pública, Reyes, Otálora, Soto y De la Mata formaron mayoría frente a Fuentes para hacer 
valer el principio de paridad en la postulación por la candidatura a la Presidencia de la República. Así que, es 
mejor trabajar unidos desde ahora porque, seguro, serán muchos asuntos a resolver en este año electoral.   

3. Buenos augurios. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI, realizó una gira por Chiapas con importantes 

resultados. Alito participó en actos organizados por los aspirantes del tricolor a cargos de elección popular, pero 
lo mejor fue su reunión con el gobernador morenista Rutilio Escandón. Tras charlar con él, cuentan, su sonrisa 
era inocultable, prueba de que algo bueno se generó. La designación de Eduardo Bernal como secretario adjunto 
a la presidencia nacional del PRI, dada a conocer por Alito, suma experiencia y capacidad. Se nota que 2024 le 

ha caído bien al PRI. Y apenas comienza. (excelsior) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21441&c=10
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1993
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-25-de-enero-de-2024/1632081
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Renuncias de funcionariado de los Consejos Distritales son por 
cuestiones personales 
Las renuncias de funcionariado de los Consejos Distritales locales obedece a decisiones personales, ya que 
alrededor de 13 personas han renunciado al cargo, mayormente de suplentes, así lo dio a conocer la consejera 
presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol Alicia Delgadillo Morales. En entrevista 
recordó que el Instituto Nacional Electoral (INE) en Veracruz también está realizando sus procesos de 
contratación por lo que, tal vez, algunas de las bajas al respecto tengan relación. 
 
Respecto a lo ocurrido en el Consejo Distrital X de Xalapa, explicó que la presidencia renunció y se llamó a la 
suplencia. 
 
“Quien también por motivos de carácter personal (la suplencia) presentó su renuncia para asumir el cargo de 
presidenta propietaria y, en ese sentido, estamos proponiendo a quienes en su momento dieron 

consentimiento como aspirantes para ser ubicados en otra posición”, señaló. (acropolis, olivanoticias, 
encuentroinformativo, billieparker) 
 

Reforzará OPLE Acciones Contra El Abstencionismo 
Intentarán superar el abstencionismo, no sólo de los jóvenes, sino en general a los diversos sectores 
poblacionales y si bien no logran superar la participación, mantenerla en el 60 por ciento, así lo dio a conocer 
el consejero del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Roberto López Pérez. 
 
En entrevista señaló que, “sí tenemos focalizado y estudiado muy bien en donde tenemos que centrar los 
esfuerzos del OPLE para motivar una mayor participación ciudadana y también para vencer al 
abstencionismo”. 
 
Para ello, promoverán el voto a través de la urna electrónica, a través de 18 ferias escolares que se llevarán a 
cabo en colaboración con la Secretaría de Educación y el Instituto Nacional Electoral, a partir del 19 de 

febrero. (encuentroinformativo) 
 

Promoverá OPLE participación electoral de jóvenes en escuelas de 
Veracruz 
El consejero electoral del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Roberto López Pérez, definió que 
intentarán superar el abstencionismo, no sólo de los jóvenes, sino en general a los diversos sectores 
poblacionales y si bien no logran superar la participación, mantenerla en el 60 por ciento. 
 
"Sí tenemos focalizado y estudiado muy bien en donde tenemos que centrar los esfuerzos del OPLE para 
motivar una mayor participación ciudadana y también para vencer al abstencionismo", expresó. 

https://acropolismultimedios.mx/renuncias-de-funcionariado-de-los-consejos-distritales-son-por-cuestiones-personales/
https://www.olivanoticias.com/estatal/248137/renuncias_de_funcionariado_a_consejos_distritales_obedece_a_decisiones_personales
https://encuentroinformativo.com.mx/?p=49852
https://billieparkernoticias.com/renuncias-de-funcionariado-de-consejos-distritales-en-veracruz-obedece-a-decisiones-personales-marisol-delgadillo/
https://encuentroinformativo.com.mx/?p=49867
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Para ello, promoverán el voto a través de la urna electrónica, a través de 18 ferias escolares que se llevarán a 
cabo en colaboración con la Secretaría de Educación y el Instituto Nacional Electoral, a partir del 19 de 

febrero. (vivonoticias, alcalorpolitico) 
 

Por Alianza De Partidos, Se Registra Menor Número De Candidaturas: 
Consejera 
Este proceso electoral va con menor registro de candidaturas, debido a que los partidos políticos contienden 
en alianza, así lo señaló la consejera electoral del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Mabel Aseret 
Hernández Meneses.   
 
En entrevista señaló que en el marco del proceso electoral vigente en Veracruz se anticipa una significativa 
reducción en el porcentaje de registros de candidaturas, esta disminución, dijo, se debe principalmente a la 
consolidación de coaliciones entre varios partidos políticos contendientes.   
 
Dijo que el proceso electoral vigente es completamente distinto al del 2021, “porque los cargos a competir 
son menos; en el pasado fueron más de 25 mil y, en cambio, ahora, se prevé un volumen menor”.  

(encuentroinformativo, acropolis) 
 

"Cuotas arcoíris" no deben ser solo de relleno para partidos políticos: 
Activista 
Hugo Badillo, representante de Todos Somos Positivos y de la Red Diversa Veracruzana dijo que es hora de 
que los grupos minoritarios sean visibilizados 
Las "cuotas arcoíris" del proceso electoral actual deben tener acción, visión e impacto social y no solo de 
relleno de un partido político por el hecho de cumplir con las acciones afirmativas impuestas por el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y el Organismo Público Local Electoral de Veracruz (OPLE), señala Hugo Badillo, 
representante de Todos Somos Positivos y de la Red Diversa Veracruzana. 
 
Las "cuotas arcoíris" fueron implementadas recientemente en los procesos electorales, para garantizar que 
integrantes de la población LGBTQ+ sean candidatos a diferentes cargos en las próximas elecciones, ya sea 
representados por algún partido político o de forma independiente. “Yo creo que las acciones afirmativas que 
el OPLE y el INE están marcando para todos los partidos políticos en cuanto a las cuotas arcoíris, pues son muy 
importantes y fundamentales, razón hay en decir que sean propuestas o candidaturas que tengan acción, 
visión y sobre todo impacto social, porque de nada sirve ser relleno de una política obsoleta que no respete 

los derechos de la población”, comenta Hugo Badillo. (elsoldecordoba) 
 

Se dice que: El cambio de Cuitláhuac 
Por Maquiavelo 
Muy reconocido el cambio de actitud del gobernador Cuitláhuac García sobre la censura que le hiciera el OPLE 
sobre un video de índole político partidista donde se le demandaba que lo bajara y él acepta de buena manera 
y reconoce que está bien la forma como trabaja esa institución. 

https://vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=97200
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-promovera-participacion-de-jovenes-en-elecciones-400951.html
https://encuentroinformativo.com.mx/?p=49847
https://acropolismultimedios.mx/partidos-politicos-contienden-en-alianza-ople/
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/elecciones-2024-candidaturas-de-cuotas-arcoiris-no-deben-ser-solo-de-relleno-declara-hugo-badillo-11341916.html
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Los delitos electorales ahora son muy penados, hasta con años de cárcel, y actúa directamente la Fiscalía 
General de la Federación, se vigilan cualquier acto de proselitismo, lamentablemente se quedó la vieja escuela 
que acostumbraba hacer acarreos utilizando a los servidores públicos y con recursos del erario. 
 
Esa actitud está condenada y sobre todo era y ha sido utilizada en todos los casos por el partido político que se 
encuentra en el poder, una pésima costumbre que debe desaparecer: a quien tratan de engañar cuando las 
cámaras hacen algún acercamiento se ve en los rostros molestos e irritados de los asistentes. 

(imagendelgolfo) 
 
 

2. TEMA: INE 
Consejerías del INE ven unilateralidad en nombramientos de Taddei 
Consejeros coincidieron que su tarea es vigilar el cumplimiento de sus funciones luego que mencionaron 

que los nombramientos son decisiones unilaterales derivadas de la resolución del Tribunal Electoral 

Consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) apuntaron que ante los seis nombramientos de encargados 

de despacho hechos por la presidenta Guadalupe Taddei de manera unilateral, su tarea es vigilar el 

cumplimiento de sus funciones. 

 

Previo a la sesión, el consejero Marín Faz señaló que los nombramientos son decisiones unilaterales, derivadas 

de la resolución del Tribunal Electoral, por lo que afirmó que vigilarán el desempeño de sus funciones. 

 

“Hay unilateralidad. A final de cuentas, estas personas deberán cumplir con sus funciones. Nadie les va a 

eximir de que cumplan con sus funciones. Pero lo que va a suceder ahora es que vamos a tener las consejerías 

que aguzar nuestra labor de vigilancia, que forma parte de una obligación incluso legal”, sostuvo. 

(eluniversal) 

 

Falta a su primera sesión del INE la encargada de despacho de la 

Secretaría Ejecutiva 
Guadalupe Taddei nombró a Claudia Suárez como encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva 

Luego de que la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, nombró a 

Claudia Suárez como encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, no estuvo presente en la que sería su 

primera sesión del Consejo General este jueves. 

 

Taddei pasó lista al inicio de la sesión para verificar el quórum, sin explicar los motivos de la ausencia de la 

funcionaria. 

 

Para continuar con la sesión, eligió a Miguel Ángel Patiño, director ejecutivo de Organización Electoral, para 

asumir las funciones de secretario durante el Consejo General. (eluniversal) 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/se-dice-que-el-cambio-de-cuitlahuac/50482381
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consejerias-del-ine-ven-uniteralidad-en-nombramientos-de-taddei/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/falta-a-su-primera-sesion-del-ine-la-encargada-de-despacho-de-la-secretaria-ejecutiva/
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INE difunde lineamientos de candidaturas indígenas a cargos federales 

de elección popular 
El Instituto Nacional Electoral (INE) a través de la 12 Junta Distrital Ejecutiva en Veracruz informa que, el 

Consejo General aprobó la modificación a Lineamientos para verificar el cumplimiento de la auto adscripción 

calificada de las personas que se postulen en observancia a la acción afirmativa indígena para las candidaturas 

a cargos federales de elección popular, en acatamiento a la sentencia dictada por la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación en el expediente SUP-JDC-56/2023.  

 

El Vocal Ejecutivo de la 12 Junta Distrital Ejecutiva del INE en Veracruz, Lic. Alejandro Barrios Rodiles, refirió 

que, los Lineamientos prevén que, una vez aprobado el registro de las candidaturas, las vocalías ejecutivas 

locales y distritales del INE, según corresponda, realizarán un proceso de máxima publicidad entre los pueblos 

y comunidades indígenas que asegure que éstas cuenten con la información para analizar, debatir o 

reflexionar, en su caso, la autoadscripción calificada de una persona indígena.  Sin embargo, al no proveerse 

un proceso previo al registro en el que se brinde la información, la Sala Superior ordenó al INE retomar las vías 

de comunicación implementadas para la realización de la Consulta, con la finalidad de que se den a conocer a 

las comunidades indígenas, con oportunidad y adaptabilidad cultural, las medidas de acción afirmativa 

indígena que se implementarán en cada proceso electivo.   (cambiodigital) 

 

Listo el Ejército Electoral de 42 mil capacitadores del INE 
Rinden protesta en distritos y vocalías 
“Sin personas Supervisoras y Capacitadoras Asistentes Electorales no hay elección, con su trabajo estaremos 

en condiciones de dar buenas cuentas a la ciudadanía el próximo 2 de junio y con ello fortalecer la democracia 

en el país, afirmó el Instituto Nacional Electoral (INE). 

 

La Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica tomó protesta a los Supervisores Electorales (SE) y a 

las y los Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) de las Juntas Distritales Ejecutivas 22 y 24 del INE en el 

Estado de México. 

 

El instituto explicó que el próximo 2 de junio se realizará la elección más grande, con comicios en los 32 

estados de la República, 19 mil 380 cargos a elegir y con el Padrón Electoral más grande de más de 100 

millones de personas, los SE y CAE “son el primer elemento de la cadena de integridad de las elecciones”. 

(vertigopolitico) 
 

Solicitará Morena al INE revisión exhaustiva de ingresos de Gálvez 
El representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, anunció que presentará una queja para que la 

Unidad Técnica de Fiscalización realice una revisión exhaustiva de los ingresos de Xóchitl Gálvez, ya que 

recientemente “se dio a conocer que ha mentido en sus declaraciones patrimoniales, al ocultar los vínculos 

https://cambiodigital.com.mx/ine-difunde-lineamientos-de-candidaturas-indigenas-a-cargos-federales-de-eleccion-popular/
https://www.vertigopolitico.com/elecciones-2021/notas/rinden-protesta-en-distritos-y-vocalias
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con su empresa OMEI, que entre 2015 y 2023 facturó más de 400 millones de pesos”, los cuales pudieron 

haber sido utilizados en su precampaña. 

 

“Una candidata que desde el inicio miente a esta autoridad con relación a sus ingresos, y sobre todo los 

verdaderos ingresos que tuvo en su precampaña, es una candidata que mantendrá esas mentiras de cara a la 

ciudadanía”, aseguró. 

 

En la sesión orinaria del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Gutiérrez Luna consideró que 

bajo el modelo de análisis de riesgos, la Unidad Técnica de Fiscalización debe evaluar los verdaderos ingresos 

que la candidata ha tenido con fines de apoyo a su precampaña, esto en víspera también de la fiscalización de 

las precampañas federales que está próxima a conocer por este Consejo General. (lajornada) 
 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Encabezan Julen Rementería y Lorena Piñón listas de candidatos pluris a 
diputados federales del PAN y PRI 
Las Comisiones Políticas Permanentes del PAN y PRI aprobaron sus listas de candidatos  senadores y diputados 
federales por el principio de Representación Proporcional, las cuales encabezan sus dirigentes nacionales Marko 
Antonio Cortés Mendoza y Alejandro Moreno Cárdenas para la Cámara alta del Congreso de la Unión, mientras 
que el actual senador panista y ex aspirante a gobernador, Julen Rementería del Puerto, y la secretaria general 
del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional, Lorena Piñón Rivera, van en el número uno de los 
abanderados de sus respectivas fuerzas políticas por la tercera circunscripción plurinominal, a la que pertenece 
el estado de Veracruz. 
 
Por esta misma circunscripción, el PAN incluyó en el número 6 de su lista plurinominal para la diputación federal 
a María del Rosario Guzmán Avilés, hermana del exdirigente estatal Joaquín “El Chapito” Guzmán, cuyo grupo 
político del blanquiazul domina la región de Tantoyuca, en la Huasteca veracruzana. 
 
Llamó la atención que el ingeniero xalapeño Agustin Basilio de la Vega, exdirigente estatal y exdiputado local y 
federal del PAN haya entrado en el número 11 de la lista plurinominal de la tercera circunscripción por el estado 

de Yucatán. (espejodelpoder) 
 

Anilú Ingram Vallines se une al PVEM 
La política veracruzana y actual diputada local Anilú Ingram Vallines, ha anunciado a través de sus redes sociales 
su decisión de unirse a las filas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Con este paso, la legisladora 
busca continuar sirviendo a su estado desde una perspectiva incluyente, abierta y comprometida con la visión 
de sustentabilidad. 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/25/politica/solicitara-morena-al-ine-revision-exhaustiva-de-ingresos-de-galvez-2758
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/25/encabezan-julen-rementeria-y-lorena-pinon-listas-de-candidatos-pluris-a-diputados-federales-del-pan-y-pri/
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En su declaración a través de redes sociales, Ingram Vallines expresó: “El día de hoy, de forma convencida y con 
gran seguridad, me uno como militante al PVEM con la finalidad de seguir sirviendo a mi estado, en un partido 
incluyente, abierto y con una visión de sustentabilidad para todas y todos.” 
 
La política veracruzana manifestó su compromiso con la visión de nación liderada por la Dra. Claudia Sheinbaum 
y en el ámbito estatal por la Ing. Rocío Nahle. Asimismo, resaltó su disposición a contribuir con su experiencia y 
trayectoria al proyecto del PVEM, destacando la importancia de sumar esfuerzos para fortalecer el bienestar de 

Veracruz. (espejodelpoder) 
 

Rocío Nahle destaca los logros de la 4T en Veracruz desde Colipa 
La precandidata única a la gubernatura de Veracruz por la coalición conformada por Morena, PT, Partido Verde 
y Fuerza por México, Rocío Nahle García, destacó los logros de la Cuarta Transformación (4T) en el estado, 
subrayando la eliminación del intermediarismo en la entrega directa de programas sociales. 
Desde Colipa, Nahle García resaltó que la 4T no solo legisló para convertir los programas sociales en un derecho, 
sino que también erradicó el intermediarismo al entregarlos de manera directa a los beneficiarios, ejemplificó 
el impacto positivo en sectores como el agrícola y pesquero, así como en pensionados de la tercera edad y 
estudiantes becados. 
 
La precandidata hizo hincapié en que la 4T ha invertido en la base social, enfatizando que estos apoyos son 
inversiones y no simples dádivas, criticó a los opositores que, de manera cínica, cuestionan la existencia de los 
apoyos, señalando que en el pasado se entregaban a intermediarios, quienes se quedaban con parte de los 

recursos. (imagendelgolfo) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Aumento de violencia contra mujeres periodistas y militarización, le 
señalan a México en la ONU. 
La situación de los derechos humanos en México fue revisado por cuarta vez en el Examen Periódico Universal 
(EPU) del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), donde se destacó 
que persiste incumplimiento de recomendaciones, además 115 países participantes denunciaron que el país 
debe: reducir la violencia en contra de mujeres, atender los delitos cometidos contra la libertad de expresión, 
como los casos de 5 mujeres periodistas asesinadas en lo que va del sexenio, además de revisar acciones para 
desmilitarizar a la Guardia Nacional, atender desaparición forzada y casos de violencia feminicida. 
 
En este señalamiento de la insuficiencia en el esfuerzo institucional por parte del Estado mexicano señalada 
ante la ONU, también se llamó a fortalecer, desde una perspectiva interseccional y de género al Mecanismo 
federal de Protección a Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. 
 
El Colectivo EPU hizo un llamado a la comunidad internacional y su cuerpo diplomático en México para que las 
recomendaciones emitidas sean parte de las acciones de cooperación y de los diálogos de derechos humanos 

que se sostienen a nivel nacional. (billieparker) 

https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/25/anilu-ingram-vallines-se-une-al-pvem/
https://imagendelgolfo.mx/estado/rocio-nahle-destaca-los-logros-de-la-4t-en-veracruz-desde-colipa--/50482494
La%20situación%20de%20los%20derechos%20humanos%20en%20México%20fue%20revisado%20por%20cuarta%20vez%20en%20el%20Examen%20Periódico%20Universal%20(EPU)%20del%20Consejo%20de%20Derechos%20Humanos%20de%20la%20Organización%20de%20las%20Naciones%20Unidas%20(ONU),%20donde%20se%20destacó%20que%20persiste%20incumplimiento%20de%20recomendaciones,%20además%20115%20países%20participantes%20denunciaron%20que%20el%20país%20debe:%20reducir%20la%20violencia%20en%20contra%20de%20mujeres,%20atender%20los%20delitos%20cometidos%20contra%20la%20libertad%20de%20expresión,%20como%20los%20casos%20de%205%20mujeres%20periodistas%20asesinadas%20en%20lo%20que%20va%20del%20sexenio,%20además%20de%20revisar%20acciones%20para%20desmilitarizar%20a%20la%20Guardia%20Nacional,%20atender%20desaparición%20forzada%20y%20casos%20de%20violencia%20feminicida.
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Zedillo condena el populismo y el mesianismo 
El expresidente Ernesto Zedillo asistió ayer miércoles a un foro organizado por la empresa financiera Actinver 
en el que llamó a defender la democracia para evitar un retroceso. 
 
Su intervención ocurre en medio de las críticas del presidente Andrés Manuel López Obrador por su asistencia 
a este evento y las políticas durante su gestión en el país, de 1994 al 2000. 
 
“Cada vez que algún político que no entiende algunas cosas quiere insultar a alguien, le dice neoliberal“, declaró 

el exmandatario desde el foro organizado en la Ciudad de México. (palabrasclaras) 
 

Se adelantarán pagos de programas del Bienestar por veda electoral 
Ante la inminente veda electoral que inicia el 1 de marzo, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó 
que se adelantará el pago para los beneficiarios de los programas del Bienestar, pues afirmó que el gobierno 
federal respetará los tiempos de la campaña electoral y no entregar apoyos como “se hacía antes” que incluso 
la víspera al día de la elección, se entregaban prebendas o “se comprobaban” votos. 
 
La información del despliegue de fechas y montos que recibirá la población que recibe apoyos de los programas 
sociales se presentó esta mañana en la conferencia presidencial en Palacio Nacional, y correspondió a los 
encargados de estos programas dar los detalles. 
 
El jefe del Ejecutivo aclaró: “Estamos a un mes que inicie la veda electoral, a finales de febrero ya comienza la 
veda, porque el primero de marzo inicia la campaña, entonces no se puede entregar apoyos, no se pueden hacer 
asambleas, y queremos ser respetuosos de todos estos procedimientos, para no regresar a lo de antes, que no 
se respetaban los tiempos y había reparto de despensas y materiales de construcción, hasta un día antes de la 

elección, en la noche. (lajornada) 
 

Habrá descuentos a diputados de Veracruz por faltar a comparecencias: 
Gómez Cazarín 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso Estatal, Juan Javier Gómez Cazarín, 
criticó la inasistencia de diputados de la oposición a las comparecencias de titulares de organismos autónomos.  
 
A respecto, destacó la posibilidad de aplicar descuentos a la dieta de legisladores que no cumplan con sus 
responsabilidades a partir de una reforma a la Ley interna del Congreso. 
 
El miércoles pasado, la mayoría de los diputados del PAN se ausentaron de las comparecencias de la fiscal 
general, Verónica Hernández Giadáns, y de la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), 

Namiko Matzumoto. (imagendelgolfo) 
 
 

https://palabrasclaras.mx/nacional/zedillo-condena-el-populismo-y-el-mesianismo/
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/25/politica/se-adelantaran-pagos-de-programas-del-bienestar-por-veda-electoral-1831
https://imagendelgolfo.mx/estado/habra-descuentos-a-diputados-de-veracruz-por-faltar-a-comparecencias-gomez-cazarin/50482518
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"¡Solución o huelga!" Marchan trabajadores de SETSUV por calles de 
Xalapa; piden aumento salarial 
Esta tarde integrantes del Sindicato Estatal de Trabajadores al Servicio de la Universidad Veracruzana (SETSUV) 

se manifestaron con, banderas rojas y negras, además de carteles y pancartas para exigir a las autoridades ser 

escuchados, iniciaron el recorrido en la avenida Orizaba y siguieron hacia Sayago, Clavijero, Lucio y finalizaron 

en la calle Enríquez. 

Entre sus peticiones se encuentran la justicia laboral, el aumento al salario del 20%  y que no haya atrasos con 

sus pagos, de no ser así, señalaron que continuarán cerrando calles y marchando. (golpepolitico) 

Bachelet: "La justicia climática no la podemos lograr sin justicia de 
género" 
La ex Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, defendió este jueves que el 
papel de las mujeres es “fundamental” para afrontar el cambio climático, la pérdida de la biodiversidad y la 
contaminación. 
 
“La justicia climática no la podemos lograr sin justicia de género”, sentenció Bachelet durante su intervención 
en los actos organizados por la Unesco en su sede en París para conmemorar el Día Internacional de las Mujeres 
en el Multilateralismo. 
 
En un foro con otras personalidades internacionales titulado ‘Igualdad de género para resolver la emergencia 
climática’, la también ex presidenta de Chile recordó que el multilateralismo es un “reto constante” que 

“fortalece los derechos humanos”. (palabrasclaras) 
 

Crean en el Congreso el grupo legislativo mixto Por Amor a Veracruz 
Verde 
En la Decimoprimera Sesión Ordinaria, el Pleno se dio por enterado del acuerdo de las diputadas Citlali Medellín 
Careaga, Tania María Cruz Mejía y Anilú Ingram Vallines de constituir el Grupo Legislativo Mixto “Por amor a 
Veracruz Verde” y la designación de la legisladora Citlali Medellín como coordinadora del mismo. 
 
Por consiguiente y en cumplimiento con el Artículo 28 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, la Mesa Directiva 
instruyó realizar los registros correspondientes. 
 
En otros puntos del Orden del Día, se dio a conocer que las diputadas Itzel López López y Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui, así como el diputado Paul Martínez Marie y el diputade Ky Durán Chincoya presentaron, cada uno, su 

segundo informe de labores legislativas. (golpepolitico) 
 
 
 

https://golpepolitico.com/2024/01/25/solucion-o-huelga-marchan-trabajadores-de-setsuv-por-calles-de-xalapa-piden-aumento-salarial/
https://palabrasclaras.mx/politica/bachelet-la-justicia-climatica-no-la-podemos-lograr-sin-justicia-de-genero/
https://golpepolitico.com/2024/01/25/crean-en-el-congreso-el-grupo-legislativo-mixto-por-amor-a-veracruz-verde/
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5. TEMA: COLUMNAS 
TEXTO IRREVERENTE 
Por Andrés Timoteo 
DAMAS EN JALONEO 
Si no fuera indignante sería algo divertido: dos damas impresentables liadas en pleito por unos papeles. 
Por un lado la presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Namiko Matzumoto acusando 
que la Fiscalía se niega a aceptar las recomendaciones emitidas y con ello también comete abuso contra las 
víctimas. 
Y por el otro, la fiscala Verónica Hernández quejándose de que le endilgan recomendaciones que correspondían 
a su antecesor, el oaxaqueño Jorge Winckler y acusando a Matzumoto que tiene una campaña en su contra. 
 
La fiscala cuitlahuista recurre a la misma estrategia insulsa del gobernante en turno, Cuitláhuac García, culpar 
al pasado. 
 
Pero al igual que los de su patrón, sus argumentos no tienen asidero jurídico ni lógico. 
Las recomendaciones del ombudsman no son para las personas sino para las instituciones. 
Ella está obligada a acatarlas y actuar en consecuencia para reparar el atropello a las víctimas. 
Además que tiene en contra las estadísticas negativas de su gestión al frente de la Fiscalía pues la empeoró 

desde que llegó a ella por asalto en septiembre del 2019. (notiver) 

 

Nahle en picada ¿abandonará el barco? 
Línea Caliente. 
Edgar Hernández 
Una sorda versión recorre los pasillos del cuartel general de campaña de Rocío Nahle en el sentido de que 
abandona la plaza. 
Deja la precandidatura ante el nulo impacto en el electorado al que se suma el repudio y la burla veracruzana. 
 
En los hechos no levanta en las encuestas, persiste el repudio generalizado por su oriundez y su escaso carisma 
y no despierta simpatía ante la ostentación y arrogancia con que se desplaza por los abandonados pueblos y 
ciudades. 
 
Mientras Pepe Yunes, a escasas tres semanas de precampaña, ha subido como la espuma hasta colocarse 
conservadoramente 10 puntos arriba en las encuestas internas, las que hace Morena. 
Ya el mismo Cuitláhuac García le guarda distancia y los operadores de la zacatecana, Huerta, Zenyazen y Gómez 
Cazarín no solamente están confrontados, sino que ya se empezaron a alejar. 
 

De todo esto está enterado el patrón de Palacio Nacional. (politicaaldia) 

https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-damas-en-jaloneo/
https://www.politicaaldia.com/vercolumna.php?id=115244
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Taddei coloca a cuatro 
mujeres como encargadas 
en puestos claves del INE 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Y LILIAN HERNÁNDEZ 

La presidenta del Instituto Nacio-
nal Electoral (INE), Guadalupe 
Taddei, designó a cuatro mujeres 
como encargadas de despacho 
en puestos claves del organismo, 
incluida la Secretaría Ejecutiva, 
donde estará Claudia Suárez Oje-
da, hasta ayer responsable de la 
dirección de Administración del 
organismo. 

Los nombramientos son a nivel 
de "encargadurías", pues para ser 
titulares se requiere mayoría de 
votos (ocho de 11) del Consejo 
General. Con la designación direc-
ta de Suárez Ojeda en sustitución 
de María Elena Cornejo y cinco 
funcionados más en la mayoría de 
las posiciones de la plana mayor 
del INF (es decir, los integrantes 
de la Junta General Ejecutiva), 
hay responsables provisionales y 
no titulares. 

El tema es medular al grado de 
que desató una de las recientes 
discusiones en el Consejo Gene-
ral y llegó (por apelación de parti-
dos) a la sala superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, que avaló la facultad 
de Taddei para hacer los nombra-
mientos provisionales con toda 
libertad. 

Amaranta Arroyo Ortiz pasa 
a la vacante de la dirección de 
Administración, mientras para 
la de Partidos Políticos y Prerro-
gativas, la consejera presidenta 
optó por Guadalupe Yessica Alar-
cón Góngora, ex asesora en una 
consejería. La abogada María del 
Carmen 'irías estará en la Unidad 
de Transparencia y Protección de 
Datos Personales. 

Estos nombramientos se su-
man a los recientes de Félix Ma-
nuel de Brasdefer Coronel, en Ser-
vicios de Informática, y Roberto 
Carlos Félix López, en Servicio 
Profesional Electoral. 
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CT: obreros 
de Veracruz 
podrán votar 
con libertad 
I  DAVID LÓPEZ 

BOCA Da Lo, VIL- El presidente del 
Congreso del Trabajo (CT) en 
el estado, Leonel Pérez Herrera, 
aseguró que los trabajadores en 
Veracruz no votarán en bloque 
por Claudia Sheinbaum Pardo o 
Xóchitl Gálvez Ruiz en la elec-
ción presidencial de este año. 

En entrevista, reiteró que no 
hay "cargada" ni línea en favor 
de alguna de las dos candidatas 
a la presidencia de la República, 
o del aspir4e de 'Movimiento 
Ciudadano (MC), Jorge Alvarez 
Máynez. "Eso nunca ha existido, 
el voto es libre y secreto, dentro 
de la plantilla y los trabajadores 
tenemos muchísima diversidad 
de opiniones y se va a respetar el 
voto de cada uno de ellos", sos-
tuvo el entrevistado en el marco 
del desayuno mensual de socios 
de la Confederación Patronal de 
la República Mexicana (Copar-
mex) que se efectuó en la ciudad 
de Boca del Río. 

Incluso, a nivel estatal, aclaró 
que dentro del Congreso del Tra-
bajo no existen grupos específi-
cos de apoyo al precandidato de 
la coalición "Fuerza y Corazón 
por Veracruz", José Francisco 
Yunes Zorrilla, o a lá precandi-
data de Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), Rocío 
Nahle García. 

Descartó que en la central 
obrera se condicione o se vaya, 
a incurrir en estos actos para 
las votaciones del 2 de junio. El 
dirigente obrero presumió que 
dentro de la Confederación hay 
pluralidad y que actualmente no 
se puede obligar a las personas a 
condicionar el voto. "Eso se ha 
ido erradicando con el tiempo, 
eso es cuestiones del pasado, 
yo creo que hay libertad, hay 
más giltura de la votación, más 
educación de lo que son las elec-
ciones, van a estar muy compe-
tidas- . 

Cuestionado sobre si se lan-
zará. una recomendación a sus 
afiliados, respondió que no, dado 
que los trabajadores son libres de 
expresar su preferencia política, 
sea cual sea. 
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Riña abierta 
en el PRD por 
candidaturas 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Y VICTOR BALLINAS 

La disputa por las candidaturas a 
diputados federales y senadores 
del PRD derivó en un abierto en-
frentamiento de sus bancadas en 
el Congreso contra el dirigente del 
partido, Jesús Zambrano, a quien 
exigieron incluir perfiles como el 
de Silvano Aureoles, quien no logró 
una nominación al Senado. Si no se 
corrige, advirtió Luis Espinosa Chá-
zaro, el PRI), "que está en crisis", 
podría perder el registro. 

Espinosa Cházaro, quien había 
prometido que no regresaría a la 
Cámara, objetó que fue desplazado 
de sus aspiraciones a la candidatura 
a jefe de Gobierno por el acuerdo 
de Zambrano con PR! y PAN, que 
se decantó per el panista Santiago 
Taboada. Ante la molestia con el di-
rigente, los diputados federales de-
cidieron no invitarlo a su plenaria. 

Ayer, en conferencia de prensa, 
los coordinadores perredistas en 
San Lázaro, Espinosa Cházaro, y 
el Senado, Miguel Mancera, exigie-
ron a Zambrano reconsiderar las 
listas de aspirantes. Y, para escalar 
más el conflicto, en la dirigencia 
se habla de que los líderes de las 
bancadas cocinaron un acuerdo 
"arriba". 
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Se asegura la cúpula del 
PRI primeros lugares en 
las listas para el Senado 

ENRIQUE MÉNDEZ Y 
GEORGINA SALDIERNA 

La cúpula del PRI se aseguró los 
primeros lugares en las listas de 
candidatos al Senado, que encabe-
zan el dirigente nacional, Alejan-
dro Moreno Cárdenas, y la secre-
taria general, Carolina Viggiano. 

Con ello, Mito se hará además 
de la coordinación de la bancada; 
el actual coordinador en la Cáma-
ra de Diputados, Rubén Moreira, 
afianzó también su lugar para 
relegirse. En la relación, que en 
una encerrona en privado aprobó 
la Comisión Política Permanente 
del partido, Alito metió además 
en el lugar tres de la relación para 
senadores al diputado Pablo An-
gulo, su colaborador incondicio-
nal y presidente de la Comisión de 
Vigilancia de San I .ázaro. 

Beltrones agarra dos vías 

Manlio h'abio Beltrones Rivera, 
ex dirigente nacional del tricolor 
y ex presidente de la Cámara de 
Diputados, será candidato al Se-
nado por Sonora por mayoría y 
también plurinominal. Por esta 
segunda vía fue inrinirin 

número cinco de la lista. 
La expectativa es que Beltrones 

gane la senaduría de mayoría y 
que el cargo plurinominal lo asu-
ma su suplente, Francisco Cien-
fuegos, quien es diputado loca! y 
fue vocero del ex gobernador de 
Nuevo León Rodrigo Medina. 

Como parte de los acuerdos de 
la dirigencia con los senadores que 
mantuvieron su apoyo a Alito Mo-
reno, en las listas de abanderados 
a la Cámara de Diputados se avaló 
a la senadora Syivana Beltrones. 

La relación completa de candi-
datos a las dos cámaras del Con-
greso no se reveló anoche oficial-
mente, debido a que todavía hay 
jaloneos de aspirantes, a quienes 
la dirigencia de Moreno Cárdenas 
no cumplió sus compromisos de 
relección, sobre todo a diputados 
federales que se quedarán sin die-
ta y fuero. 

En la relación que trascendió 
anoche entre priístas, en los luga-
res cuatro y cinco para el Senado 
van las diputadas Cristina Ruiz 
Sandoval y Ana Lilia Rivera; en el 
sexto lugar buscará la relección 
el senador y dirigente de la Con-
federación de Trabajadores de 
México, Carlos Aceves del Olmo, 
natir.n tipnin522 



Pepe Yunes visitó Poza Rica 
Se reunió con militantes del PRI, PRD y PAN 

Olivia Ortiz/Poza Rica 

Este miércoles el precandidato a la Gubernatura 
del Estado Pepe Yunes , abanderado de la coali-
ción Fuerza y Corazón por Veracruz, recorrió la 
zona norte, la ciudad de Poza Rica en donde se 
reunió con militantes y simpatizantes del PRI, 
PRD y el PAN para platicar respetando la ley y 
con compromiso solidario. 

Saludos a todos los que lo acompañaron en 
este recorrido como son los ex presidentes y ex 
diputados porque no puede haber mejor oportu- 
nidad de platica para saludarlos y escucharlos a 
pedirles que podamos caminar juntos a saludar a 
quienes vienen como comités como referentes de 
partido de las instancias y como sociedad civil. 

En este recibimiento estuvieron m ilitantes y 
simpatizantes de Cazones, de Castillo de Teayo, 
de Papantla, Álamo, Tihuatlan en donde Pepe 
Yunes menciono, los estamos convocando a to- 
dos los partidos políticos y a la sociedad Civil, 

con ciudadanos organizados con representantes 
en cada uno de los municipios, porque se están 
juntando los representantes de las asambleas, 
asociaciones productivas con un solo propósito 
y con una sola razón, recuperar el gobierno de 
Veracruz para los veracruzanas y veracruzanos. 

El gobierno de morena tiene una deuda con 
Poza Rica que está padeciendo inseguridad y 
falta de empleos. Hoy frente a esta ciudadanía, 
simpatizantes y militantes del PRI PRD y PAN 
hacemos un compromiso de volver para presen- 
tarles un proyecto de gobierno sin excusas, indico. 

Veracruz 
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POR: CARLOS LORET DE MOLA 

AMO confirma la red del Gallo y los coyotes 

Olvidemos a los mensajeros. Esto no se trata de mí ni de quién publica. Se trata 
de la máxima figura política del país, de cómo se maneja el dinero de los mexicanos y 
de la transparencia y rendición de cuentas a la que está obligado. 

La pregunta a la que todos los mexicanos -votantes o no de AMLO- merecemos 
una respuesta frente a las denuncias que hay sobre la mesa es clara: ¿están los hijos 
del Presidente López Obrador, junto con su colaborador más cercano, usando sus 
influencias para que se canalicen grandes contratos de Gobierno a amigos de ellos? 

El Presidente no puede solamente decir que no. Esa generalidad es insuficiente 
porque la opinión pública tiene frente a sus ojos la historia de un amigo íntimo de los 
López Beltrán que se volvió empresario multimillonario en este sexenio, contratos a las 
empresas donde ese amigo aparece como dueño, y audíos en los que el amigo explica 
con morboso detalle cómo los hijos del Presidente le dicen qué negocio hacer, cuánto 
producir, qué contrato le va a tocar. 

El Presidente dice que sus hijos no son traficantes de influencias. Dice que duermen 
tranquilos. Pero ayer en su mañanera admitió que es verdad la'columna vertebral de 
los reportajes que hemos presentado en Latinus. El Presidente reconoció: 

a) Que Amílcar Olán es amigo de sus hijos. 
h) Que su hijo Gonzalo es el "Bobby" de quién se habla en los audios, quien canaliza 

los negocios hacia su amigo y quien supervisa todo con el aval de su papá, el Presidente. 
c) Que Daniel Asaf es "El Gallo", aunque el Presidente no sabía que así lo apodaban, 

quien funge como el enlace en todo el entramado y organiza las citas de Amílcar Olán 
con los altos funcionarios del Gobierno. Y con ello... 

d) Validó la autenticidad de los audios y, de la mano, lo escandaloso que en esos 
audios dice el íntimo amigo de la familia presidencial. 

Es el propio Presidente López Obrador quien confirma que sus hijos han operado 
e instruido para que a Amílcar Olán, su viejo amigo, reciba contratos de Gobierno y se 
le brinden todas las facilidades para obtener recursos públicos. Sí hay influyentismo, 
prepotencia y deshonestidad. Amílcar Olán, en contubernio con la familia presidencial, 
creó empresas en este sexenio para aprovechar estas influencias. En Quintana Roo, 
el Gobierno estatal morenista le dio un contrato y en cuatro días le pagaron cosa de 
300 millones de pesos, parte de ese recurso por cíerto se lo pasaron al Estado vía el 
IMSS. Y por el proyecto del Tren Maya, el propio Olán presume que se embolsó 250 
millones de pesos en utilidades en seis meses, gracias a los buenos oficios de "Bobby" 
López Beltrán. 

Es común que el Presidente cuando recibe críticas o acusaciones recurra a la es-
trategia de descalificar a quien las hace. Lo sigue haciendo porque le ha funcionado. 
Su base está muy aceitada para volverse impermeable a los datos y seguir la narrativa 
de saliva de la mañanera: el malvado es el neriodista. 

Aunque sé que no se deben normalizar estas agresiones, las pongo en segundo plano 
frente a la contundencia de las palabras de AMLO. Ayer, al validar las evidencias del 
tráfico de influencias de sus hijos, aceptó que se ha convertido en lo que tanto criticó. 
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LANZAN CONVOCATORIA A CARGO 

Cumplir Ley 3 de 
3, obligatorio: INE 
ITZEL MOLINA 

Violentador, agresor sexual 
o deudor alimentario no 
podrá participar por una 
consejería en el organismo 

E
1 Instituto Nacional Electoral 
(INE) abrió una convocatoria 
para una Consejería en el Orga-
nismo Público Local Electoral 
de Veracru4OPLE),  en la que se 

establece que las personas interesadas 
están obligadas a cumplir con la llamada 
"Ley 3 de 3", vigente desde el 30 de mayo 
del 2023. 

En la convocatoria se establece que 
quienes aspiren a una consejería del orga-
nismo local no deberán estar condenadas 
o sancionadas por ser violentador, agresor 
sexual o deudor alimentario. 

El INE abrió el periodo de registro de 
aspirantes a consejero electoral en el 
OPLE para sustituir al consejero Roberto 
López Pérez, que en febrero del 2025 con-
cluye su encargo. 

Ante ello, el organismo federal pide dar 
cumplimiento a lo que ordenan los artícu-
los 38 y 102 de la Constitución Política del 
País, sobre la suspensión de derechos pa-
ra ocupar cargo, empleo o comisión del 
servicio público. 

La persona designada por el INE ocu-
pará por un periodo de siete años, conta-
dos a partir del 20 de febrero de 2025, 
rendirá protesta ante el Consejo General 
del OPLE y no podrá ser reelecta. 

Además, se establece que la persona 
seleccionada no deberá ser violentadora, 
agresora sexual o deudora alimentaria. 

Los aspirantes, bajo protesta de decir 
verdad, deberán garantizar no ser perso-
nas condenadas o sancionadas mediante 
resolución firme por la comisión intencio-
nal de delitos contra la vida y la integridad 
corporal; contra la libertad y seguridad se-
xuales, el normal desarrollo psicosexual; 
por violencia familiar, violencia familiar 
equiparada o doméstica, violación a la 
intimidad sexual; por violencia política 
contra las mujeres en razón de género, en 
cualquiera de sus modalidades y tipos. 

REGISTRO DE INTERESADOS 
Además, de no estar inscrita o tener regis-
tro vigente como persona deudora ali-
mentaria morosa, salvo que acredite estar 
al corriente del pago o que cancele en su 
totalidad la deuda ante las instancias que 
así correspondan. 

El registro de solicitudes concluye a las 
18:00 horas del próximo 16 de febrero y, a 
más tardar, el 11 de marzo se dará a conocer 
la lista de personas aspirantes que cum-
plen con todos los requisitos legales. 

Las personas interesadas deberán pre-
sentar el examen de conocimiento bajo la 
modalidad "examen desde casa", un en- 

FECHA 

sayo, prueba de competencias gerenciales 
y la entrevista. 

EXAMEN Y PRUEBAS 
A PRESENTAR 
El 20 de septiembre, el Consejo General 
del INE deberá hacer la designación co-
rrespondiente. 

El examen de conocimientos estará a 
cargo del Centro Nacional de Evaluación 
para la Educación Superior (Ceneval) y la 
aplicación y evaluación de la prueba de 
competencias gerenciales a cargo de la 
Unidad de Evaluación Psicológica Iztaca-
la, de la Facultad de Estudios Superiores 
Iztacala, UNAM (UEPIUNAM). 

En el caso de que se registren personas 
no binarias, en reconocimiento de sus de-
rechos humanos, políticos y electorales, 
éstas no serán consideradas en alguno de 
los géneros; sin embargo, para efectos del 
cumplimiento del principio de paridad de 
género, se contabilizarán en el porcentaje 
correspondiente a los hombres, de forma 
tal que se garanticen las reglas de paridad 
en cada una de las etapas de la convocato-
ria. 

Asimismo, en caso de que se registren 
personas trans se contabilizarán en el gé-
nero con el que se identifiquen, para los 
efectos de cumplimiento del principio de 

paridad de género. 
Los aspirantes podrán 

descargar los formatos para 
llenarlos y reenviarlos con 
toda la documentación re-
querida en el portal electró-
nico del INE. 

EL  registro de solicitudes concluye a las 18:00 
horas del 16 de febrero y, a más tardar, el 11 de 
marzo se dará a conocer la lista de aspirantes. 
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Invitan a la 
marcha este 
18 de febrero 
ARIADNA GARCÍA 

Se espera que sean 10 ciudades del estado 
de Veracruz las que se sumen a la llamada 
"Marcha por Nuestra Democracia", que se 
realizará a nivel nacional el próximo do-
mingo 18 de febrero. 

Las organizaciones convocantes expli-
caron en conferencia de prensa que la en-
tidad veracruzana es una de las que ha te-
nido mayor convocatoria, pues al igual 
que en las movilizaciones anteriores, ya 
se han registrado Xalapa, la conurbación 
Veracruz-Boca del Río, Orizaba, Tuxpan, 
San Rafael y Huayacocotla, y esperan que 
se sumen más. 

Para esta "Marcha por Nuestra Demo-
cracia" se invita a la ciudadanía a vestí' 
una prenda o distintivo color rosa o blan-
co, llevar banderas mexicanas y acompa-
ñarse de sus mascotas con sus respectiva: 
correas. 

Asimismo hacen extensiva la invita-
ción a los clubes de ciclismo para hacer 
ese día una Rodada por la Democracia y a 
los jóvenes universitarios "futuro y pre-
sente de este país", para que salgan a la 
Marcha a defender la Democracia del 
país. La cita es a las 10:00 de la mañana 
saliendo del Teatro del Estado hacia la 
plaza Lerdo. Dijeron que se trata de reali-
zar una manifestación entusiasta, con jú-
bilo, en unidad, de paz social y de her-
mandad del pueblo mexicano. 

Las organizaciones convocantes son 
Poder Ciudadano, Sociedad Civil México, 
Sí por México, UNE México, Unidos por 
México y Frente Cívico Nacional, que con-
forman "U nid@s", y participan en la mo-
vilización Marea Rosa. 

"Somos los que marchamos, en la pri-
mera ocasión, en defensa del Instituto Na-
cional Electoral (INE) y, en la segunda, en 
apoyo a la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación", coordinadora juvenil en el estado 
de Poder Ciudadano, Lya Schuster. 

LYA SCHUSTER 
COORDINADORA 

"Somos los que marcharnos. 
en defensa del INE" 
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Recibe funcionariado 
municipal 
capacitación sobre 
blindaje electoral >Pa PAL 

Recibe funcionariado municipal 
capacitación sobre blindaje electoral 

REDACCIÓN  / XALAPA, VER.- 

Con el fin de que el funciona-

Hado municipal colabore para que 

el proceso electoral se desarrolle 

bajo los principios de igualdad e 

imparcialidad, autoridades enca-

bezadas por el alcalde Ricardo 

Ahued Bardahuil asistieron al 

curso "Blindaje electoral", impar-

tido por la magistrada presidenta 

del Tribunal Electoral de Veracruz 

(TEV), Tania Colina Vásquez 

Muñoz. - 
Al evento desarrollado en la 

Sala de Cabildo asistieron la sín- 

dica única, Cecilia Coronel Brizio; 

las regidoras y regidores Antonio 

Ballesteros Grayeb, Diego David 

Florescano Pérez, Martha Valen-

tina Domínguez Vásquez, María 

Guadalupe Márquez Leonardo, 

Carlos Rugerio Martínez, Martín 

Victoriano EspinozaRoldán, Da-

niel Fernández Cardón y Alfonso 

Marcos García Castillo. 

Además, el secretario del 

Ayuntamiento, Ramón Antonio 

Ramos Niembro, directores y 

titulares de las diversas áreas de 

la Administración. 

CIPLE 
Veracruz 
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SE DICE QUE... 
~12=== 
Ei cambio de Cuitlihuac 
Muy reconocido el cambio 
de actitud del gobernador 
Cuitláhuac García sobre 
la censura quede hiciera el 
OPLE sobre un video de ín-
dole político partidista don-
de se le demandaba que lo 
bajara y él acepta de buena 
manera y reconoce que está 
bien la forma como trabaja 
esa institución. 

Los delitos electorales 
ahora son muy penados, 
hasta con arios de cárcel, 
y actúa directamente la 
Fiscalía General de la Fe-
deración, se vigilan cual-
quier acto de proselitismo, 
lamentablemente se quedó la vieja escuela que 
acostumbraba hacer acarreos utilizando a los 
servidores públicos y con recursos del erario. 

Esa actitud está condenada y sobre todo era y 
ha sido utilizada en todos los casos por el partido 
político que se encuentra en el poder, una pésima 
costumbre que debe desaparecer: a quien tratan 
de engañar cuando las cámaras hacen algún acer-
camiento se ve en los rostros molestos e irritados 
de los asistentes. 

Los largos rollos de los candidatos a nadie le 
interesan, llaman la atención cuando presentan 
nuevos programas de gobierno y los auténticos 
compromisos son los que atraen, lamentablemente 
nunca los cumplen los candidatos locales a diferen-
cia de lo realizado por el presidente López Obrador. 
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MALDONADO 
Historias d  NegoCEOs 

Nahle, la decepción en Veracruz, 
y otros riesgos en Morena 

En círculos  cercanos a Morena se ha- 

bla de que no es la mejor candidata. 

E n Morena se han encen-
dido las alarmas sobre 
las candidaturas a las 

gubematuras que se van a vo-
tar el próximo 2 de junio. 

Los centros de análisis de 
Morena y coaliciones políticas 
empiezan a percatarse de que 
la elección podría no respon-
der a los parámetros de la ló-
gica. Por ejemplo, ni la oposi-
ción tiene asegurados estados 
como Guanajuato, Jalisco o 
Yucatán, ni Morena puede 
cantar victoria en todas sus 
plazas, principalmente en Mo-
relos y Veracruz. 

Este último caso, el del te-
rritorio veracruzano, es el que 
quita el sueño a los operado-
res de Morena. En los círculos 
más cercanos a Morena co-
mienza a hablarse de que Ro-
cío Nahle no es la mejor can-
didata y que el gobernador ac-
tual, Cuitláhuac García, más 
que ser un apoyo se ha con-
vertido en un lastre. 

Aunque la exsecretaria de 
Energía presume haber suma-
do a su campaña a un puñado 
de alcaldes de la oposición, re-
portes que llegan a las oficinas 
de Morena detallan que esto 
no representa una adhesión 
de sus estructuras; en general 
porque estas las controla la fa-
milia Yunes. 

El estado representaba ya 
una preocupación para More-
na por las excentricidades de 
su mandatario; las persecu- 

ciones políticas hacia la jueza 
Angélica Sánchez y hacia José 
Manuel del Río —operador 
del senador Ricardo Mo-
nreal— tuvieron resonancia a 
nivel nacional. 

Y aún así, Nahle ha venido a 
aportarle como candidata los 
dos más grandes negativos del 
proyecto electoral que se tiene 
para Veracruz: su desempeño 
durante la precampaña y los re-
sultados que dejó su liderazgo 
en la construcción del proyecto 
de la refinería de Dos Bocas. 

El primer elemento, el de 
una aspirante con mal desem-
peño, vino a profundizar la 
idea de que Rocío Nahle no tie-
ne arraigo en el estado y a re-
cordar el hecho de que su tierra 
natal es Zacatecas. 

Apenas esta semana con-
fundió el nombre de un alcal-
de con el del personaje histó-
rico José Azueta —uno de los 
héroes más importantes de 
Veracruz—, pues se encontra-
ba en un evento en el muni-
cipio del mismo nombre. Pre-
viamente había mostrado su 
ignorancia respecto a la can-
tidad de municipios que hay 
en la entidad. 

En lo que respecta a la Re-
finería Olmeca, el tema la re-
trata como una administrado- 

ra opaca e ineficaz; se hizo car-
go de un proyecto que, asegu-
ró, tendría un costo total de 8 
mil millones de dólares y le ter-
minó invirtiendo el doble: 16 
mil millones de dólares de re-
cursos públicos, según los re-
portes financieros de Pemex 

El complejo no ha iniciado 
siquiera su producción co-
mercial a pesar de tener más 
de un año supuestamente 
inaugurado. Hay promesas de 
que arrancará esta operación 
a finales de marzo, pero los ex-
pertos dudan que esto pueda 
lograrse antes de que se den 
los comicios. 

Si bien la masa de votantes 
tradicional no definirá sus pre-
ferencias por la política ener-
gética y financiera de este go-
bierno, los tropiezos en la cons-
trucción de la refinería han pe-
gado duro en Palacio Nacional, 
donde Nahle tiene ya un grupo 
de enemigos que hablan al oí-
do del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador. 

AMLO ha mentido una y 
otra vez en las fechas, cantida-
des y pormenores del proyecto 
de Dos Bocas, pues es un tema 
en el que el mandatario se ob-
serva totalmente vulnerable y 
sin el respaldo que en otras 
obras prioritarias, como el Al-
FA, el Tren Maya o el Corredor 
Transístmico, le brindan el 
Ejército y la Marina. 

Es un hecho que en los tiem-
pos de la 4T desde Palacio Na-
cional se mueven muchos vo-
tos, los cuales le serán indis-
pensables a una candidata que 
se enfrenta a una dinastía, aho-
ra representada por José Yu-
nes Zorrilla. La elección en Ve-
racruz, dicen en Morena, se es-
tá cerrando y Rocío Nahle, di-
cen, está desesperada. •  

@MarioMal 
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